

El Campus de la UPV y Gandía defienden el proyecto de innovación que el PP paralizó - Levante - 10/07/2015

El Campus de la UPV y Gandía defienden el proyecto de innovación que el PP paralizó

► El Espai Innova, que el exalcalde Torró no permitió terminar, centra parte de la celebración del vigésimo aniversario de la extensión universitaria ► El ayuntamiento ha tenido que devolver seis millones por incumplir el convenio que firmó Orengo

M. FONT/ S. S. GANDIA

El Campus de Gandía de la Universitat Politècnica de València y el Ayuntamiento de Gandía están dispuestos a recuperar la idea de poner en marcha un espacio de innovación tecnológica que permita implantar un centro de investigación para apoyar al desarrollo de las empresas y de las administraciones.

Hace seis años eso tuvo un nombre, Espai Innova, unos patrocinadores, que fueron el ayuntamiento y la UPV, y un proyecto de obra cuyos trabajos se iniciaron en un solar situado junto al Campus gandiense de la playa. Pero las elecciones municipales de 2011 y la victoria del PP truncó la iniciativa. El nuevo alcalde, Arturo Torró, no tardó en ahogar económicamente el proyecto, lo que supuso su paralización. Además de la consecuencia directa de perder ese espacio de innovación, el ayuntamiento ha tenido que devolver cerca de seis millones de euros al Ministerio de Industria por haber incumplido el acuerdo que obligaba al consistorio a terminarlo y ponerlo en marcha.

El Espai Innova, o un proyecto similar que lo sustituya, flotó en el ambiente de la celebración del vigésimo aniversario del Campus de la UPV, que tuvo lugar la tarde del pasado miércoles con la asistencia de las autoridades locales y del rector de la UPV, Francisco Mora, precisamente la persona que impulsó en su día el proyecto inconcluso.

En esa celebración, Pepe Pastor, director del Campus, dijo en su discurso que la UPV trabaja «la innovación, la creatividad, y el emprendedurismo desde distintos ángulos y con distintas herramientas», y también el rector Francisco Mora dio a entender con claridad que respaldaría un proyecto de esa naturaleza.

La alcaldesa de Gandía, Diana Morant, que en el programa electoral del PSPV llevaba el impulso de medidas para potenciar la innovación en colaboración con las universidades, señaló a este periódico que su gobierno va a trabajar para fortalecer las relaciones con la Universidad. «Los socialistas incorporamos en nuestro programa recuperar la iniciativa del Espai Innova porque consideramos que la investigación y el desarrollo desde la Universidad aplicada a la administración pública es una garantía de acierto en la creación de proyectos para generar economía. Y trabajaremos para hacerlo realidad».



Miembros del Gobierno local de Gandía, en la celebración del 20 aniversario del Campus. ALEX OLTRA



El esqueleto que quedó del Espai Innova cuando el PP paralizó las obras, en el año 2011. NATXO FRANCÉS

«Me cuesta creer que alguien que conozca el proyecto en profundidad pueda pensar que no es de interés para la ciudad»

MANELA FERNÁNDEZ
EXDIRECTORA DEL CAMPUS DE LA UPV

No solo en los discursos surgió la idea del Innova que el PP paralizó en Gandía. En el video del vigésimo aniversario los tres directores que ha tenido el Campus gandiense de la UPV defendieron este proyecto con rotundidad.

Manela Fernández hizo referencia a este proyecto señalando, en clarísima alusión al exalcalde del PP, que no apostar por el Espai Innova solo pudo deberse «a desconocimiento del mismo». «Me cuesta creer que alguien que conozca el proyecto en profundidad pueda pensar que no es de interés para la ciudad», añadió quien fue la segunda persona en ponerse al frente del Campus gandiense.

En el mismo video, el primer director, Juan José Moragues, remata ese comentario de Fernández señalando que esa paralización del Innova será «temporal» y que eso «se resolverá más pronto que tarde». A nadie se le escapa que Moragues estuvo en el equipo que redactó el programa elec-

toral del PSPV de Gandía.

También a muy a favor del Innova se mostró Pepe Pastor, actual director del Campus, quien dijo que ese centro habría actuado como polo de atracción de estudios e investigaciones y que habría transmitido conocimiento y tecnología a la sociedad. «La idea fue muy buena. La lástima es que no se llevó a cabo», añadió Pastor.

Esas palabras contrastan con la poca contundencia que escuchó cuando Torró paralizó el Espai Innova. Al margen de dirigentes políticos del PSPV y del exalcalde, José Manuel Orengo, fueron pocas las personas que, en público, se dirigieron abiertamente al exalcalde del PP para pedirle que el Innova siguiera adelante.

CELEBRACIONES Veinte años con la vista puesta en mejorar y seguir creciendo

Un acto institucional clausuró el martes las conmemoraciones del 20 aniversario de la puesta en marcha del Campus de Gandía de la Universitat Politècnica de València.

Durante la celebración se realizó un reconocimiento a personas que hicieron posible este importantísimo proyecto, como Juan José Moragues, el que fuera el primer director de la Escuela Politécnica Superior de Gandía; Pepa Frau, alcaldesa de Gandía en el momento de constitución del centro universitario; Justo Nieto, rector de la UPV en aquella época, que apostó firmemente por el Campus de Gandía, y Victoria Fernández, cofundadora y presidenta del Grupo Dulcesol, que fue miembro de la Asociación Ciudadana Pro-Universidad, que apoyó el establecimiento de la UPV en Gandía. Fernández recogió el premio en representación de la ciudadanía de la Safor que siempre estuvo al lado de implantar la universidad en Gandía.

Además de Francisco Mora, rector de la UPV, el acto contó con la presencia de la alcaldesa de Gandía, Diana Morant, que estuvo acompañada por casi todos los concejales del Gobierno local del PSPV y Més Gandía.

Al finalizar el acto en el Aula Magna los asistentes visitaron una exposición de fotografías de los primeros años del Campus de Gandía, preparada a partir de las instantáneas custodiadas por el Institut Municipal d'Arxius i Biblioteques del ayuntamiento, muchas de ellas cedidas por el periódico Levante-EMV. La exposición puede aún verse en hall del Aula Magna todo el mes de julio. Durante este año de celebración de su vigésimo aniversario, el Campus ha lanzado un mensaje unánime de continuidad y fortalecimiento para seguir siendo un referente de la UPV.